

TEMA:

- 
- DOCENTE: ANA GABRIELA VILLAFUERTE AGUILAR
 - NOMBRE DEL ALUMNO: ANDREA CASTRO HIDALGO
 - CARRERA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
 - CUARRIMESTRE: 7°
 - MATERIA: ZOOTECNIA DE EQUINOS

INTRODUCCION

Hace 60 millones de años, un poco después de la extinción masiva de los dinosaurios, se inició el proceso evolutivo del caballo moderno. Los historiadores están de acuerdo en que al principio el caballo tenía cinco dedos; que éstos a través del tiempo fueron desapareciendo hasta evolucionar como en la actualidad, que solo tienen uno, por eso se le llama monodáctilo (solípedo). La primera evidencia evolutiva del caballo fue encontrada en Wisconsin en 1867, se trata de un esqueleto casi completo al que se denominaría Eohippus, cuyo origen se estima en 60 millones de años; el segundo testimonio evolutivo es el llamado Mesohippus, el siguiente eslabón de la cadena evolutiva es el Merychippus, el cual vivió hace 20 millones de años y se considera que fue un animal con mayor parecido al caballo (Equus); su sucesor, el Pliohippus quien vivió hace catorce millones de años, es considerado como antecesor directo y prototipo del Equus actual, además de ser el ancestro del caballo “verdadero” (Equus caballus) lo fue también de otras especies cercanas, como las cebras, los burros y el asno asiático. Las evidencias fósiles señalan que fue en América donde se originó el Equus, cuando todavía existían puentes naturales que la unían con Asia y de ahí, durante un millón de años, estuvieron saliendo migraciones que originaron cuatro especies en el Viejo Mundo.

✚ Clasificación del caballo por su temperamento Caballos de sangre fría Caballos de raza superpesada:

- Percherón • Bretón • Sire

✚ Caballos de Sangre Caliente Caballos de razas semipesadas

- Hannover • Oldenburgoés • Holstein • Trotador Francés • Caballo de Silla Francés • Trakehner • PSI • Asno Poitu

✚ Caballos de razas ligeras:

- Árabe • Shagya Árabe • Cleveland Bay • Standardbred 41 • Kentucky • Lipizzano • Andaluz • Quarter Americano • Palomino • Albinos • Frisio • Morgan • Appaloosa • Asnos: americano

✚ Clasificación del caballo por sus usos o aptitudes

La domesticación del caballo proveyó al hombre de un instrumento de trabajo que reúne algunas ventajas: a. Puede hacersele trabajar solo o en unión de otros. b. Se adapta a trabajos que requieren frecuentes paradas y arranques. c. Pueden trabajar con similar eficacia en terrenos suaves y húmedos. d. El mismo animal puede ser utilizado en diferentes tareas.

🚩 Razas mejoradoras

Caballo Árabe Hijo del antiguo Tarpán asiático, fue formado por pueblos vecinos a los árabes en tiempo de Mahoma, para extenderse, con la expansión del mahometismo por toda África del Norte y por España, hasta Poitiers. El más clásico sería el Kochlani o Koheilan, que representaría, con el signo masculino, el poder y la resistencia.

Caballo Berberisco Derivado genuino del Przewalskii (que, asimismo, supondría en cruce previo del Tarpán recto con el mongol convexo), formaría, primeramente, en tiempos ya históricos, el caballo de los hicsos, que tiempo después engendraría el caballo Líbico o Berberisco o caballo de Numidia, que ya emplearon los romanos en las carreras. Aun abunda en Túnez y Argelia, aunque en general se encuentra muy mezclado con el árabe.

Caballo Pura Sangre Inglés Es el último eslabón de una cadena que, partiendo de un conjunto de animales de razas muy antiguas, se llegó a uno de los productos más sofisticados que ha sido posible obtener en la acción zootécnica. Y así, aunque es definido como un animal recto, eumétrico y longilíneo, hay ejemplares subconvexos, otros hipermétricos y otros ultralongilíneos

Caballo Andaluz o Español Antes, incluso, que surgiera la supremacía del caballo Árabe, la tendría España con el caballo Andaluz, el pura sangre de otros tiempos, como le definiría posteriormente el ilustre veterinario Eugéne Gayot, creador de la raza Pura Sangre Anglo-Árabe, cuando dirigía el Harás de Pompadour. Así como los celtas llevaron a España por el norte, el Tarpán, procedente de Ucrania, los iberos llegaron acompañados del Przewalskii, en su versión del caballo Líbico o Berberisco, descendiente del de los hicsos. De pelajes oscuros, nunca alazanes y de perfil subconvexo, es un producto heterocigótico, de temperamento dúctil y vivo y gran capacidad reaccional y, por ello, fácilmente educable.

🚩 Principales razas mejoradas

Razas derivadas del árabe El árabe puede considerarse como el primer pura sangre mejorador y hasta creador de las mejores razas de sangre caliente

a) Al Cleveland Bay, del Yorkshire (castaño de Cleveland) de silla. b) Al Tersk ruso, derivado del Strelet, árabe casi puro, pero de mayor alzada. c) Al Shagya Húngaro. d) A los grandes traccionadores franceses, Percherón y Boloñés

🚩 Razas importantes no mejoradas

Los grandes traccionadores europeos occidentales a) De Gran Bretaña: el Suffolk Punch, la más liviana y moderna de las razas tracción adoras británicas; de capa alazana con diversas variantes, dócil y de marchas confortables, usado mucho tiempo como caballo cervicero. El Clydesdale, imponente y con grandes calces y caretas y con sangre flamenca.